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深读·评论

擦干泪，向前走
一周
舆情

葛亮

生命的脆弱在一次次的灾难面前，
淋漓尽致地展现着。在我们还在为香港
同胞喋血马尼拉而愤愤不平时，42条鲜
活的生命又陨落于伊春。

每一个生命的背后都牵连着一大
批人，我们一时无法为他们抚平内心的
痛楚。我们能做的，就是追问惨剧发生
的原因和真相，希冀人们能记住教训，
让悲剧不再发生。

这注定是一条漫长的路。悲剧总是
在那些不经意的时刻出现，追溯起来又
有那么多原本可以避免的原因。

太多的悲伤压得心口痛，但生活的
路还要继续。毕竟太阳每天都东升西
落，太多的事情等着被解决。所以，擦干
泪，还得继续向前走，只不过要带着悲
伤给我们的那些教训。

向前走要有个目标。恰逢深圳特区
成立30周年，我们听到了继续推进政治

体制改革的坚定声音。“没有政治体制
改革的保障，经济体制改革的成果就会
得而复失，现代化建设的目标就不可能
实现。”温家宝还说，“我们站在一个新
的伟大的历史起点上，要继续解放思
想，大胆探索，不能停滞，更不能倒退。”

这一表述与邓小平所说的“我们所
有的改革最终能不能成功，还是决定于
政治体制的改革”相呼应，也再次展现
了坚定向前走的意志和决心。可以说，
“大胆探索，不停滞，不倒退”将让前进
的步伐更加有力。

不仅是大方向在设定，小的进步也
清晰可见，对于《刑法》的修订就是一个
明证。在这里我们无意再涉足死刑该不
该废除，也无意讨论国民心中根深蒂固
的“一命抵一命”的思想。这里想表达的
是，国家在更加重视生命的价值，在不
同的方向上维护着生命的尊严，让大写
的“人”字立得更稳。

当然，这大步向前不代表着不需要
回头看。“挟尸要价”对国民道德的拷
问；真假曹操墓争论中对诚信的追问；

小龙虾事件中对信任的呼唤……这一
连串的事情都清楚无误地展现着，在社
会基础秩序的建立和完善上，我们还要
走的路有多远。

信任、道德、诚信、公平……在这些
词语的背后都有着诸多可供探讨的空
间。看起来很枯燥的理论，其实与你我
每一个人的生活息息相关。

我们信任饭店提供的饭菜是安全
卫生的，我们才下馆子；我们信任警察
管理好了社会，我们才会夜行……如果
没了信任，社会怎么运转？

让人伤心的是，对于信任的践踏时
有耳闻，对于公平的蹂躏，也不时出
现……在那条“大道”上，我们走得并不
轻松，甚至可以说是步步维艰。

当然，这样说，不代表悲观无
望，所谓“艰难困苦，玉汝于成”。
信心还充盈在心中，“不停滞，不倒
退”的话还在耳边回响着，我们还是
要继续前进。只是，前进的目的要牢
记，前进的方法要完善，前进的路也
要走得更轻松才好。

当然，这大步向前不代表着不需要回头看。

标签：药物

@方舟子：美国一家生物技术公司
用RNAi技术研发出一种治疗肿瘤的药
物，初步试验的效果不错。于是推断说
以后用RNAi技术研发的药物有望治疗
所有癌症乃至一切疾病，国内媒体就给
报道成了这种药物有望包治百病。

标签：经济 房价

@五岳散人：晚上九点四十分左
右，北京城铁5号线基本满员。经济复苏
的迹象已经很明显，想买点股票之类的

可以下手了。
@潘石屹：香港的房价贵得惊人，香

港人抱怨是大陆人炒起来的。像北京人抱
怨北京的房价是山西人炒起来一样。

标签：网络 传言

@闾丘露薇：朝鲜开了twitter账号，
不过都是朝鲜文。有网友翻译了部分内
容，非常有趣，有助了解朝鲜，推荐一
下。

@段钢：海岩喜欢花梨木家具，总
有人向他介绍哪里哪里有什么好家具，
但他很少去看。问他为什么？他说，如果
有人说有一个人长得像姚明一样高，甚

至比姚明还要高几厘米，咱们可以去看
看，长长见识。如果有人说有一个人长
得像人民英雄纪念碑一样高，你信吗？
这样的你还有必要去看吗？

标签：说话

@冯小刚：有人说我是公众人物，
说话要注意影响。我想说，我首先是一
个人，我得说人话。别拿公众人物跟我
说事，我就是不想骗人。我不能保证我
说的都是实话，但我可以保证我说假话
的时候很心虚，不会理直气壮，假话说
的比真话还真。我不怕别的，怕我女儿
看不起我。怕孩子说：爸，你真假。

微博
大义

招生代理

病在肌肤

前几日，去呼伦贝尔草
原旅游，夜宿满洲里。一觉
醒来，满脸红斑奇痒且痛。
次日，去医院挂号就医。医
生年轻又自信，刚见面就下
了“荨麻疹”的诊断结论。遵
照医嘱，拿了许多药膏。将
信将疑地涂抹着，也没见
“荨麻疹”有减轻的迹象。就
这样，一脸红疙瘩回到了济
南。上班第一天就先去了齐
鲁医院。医生一看症状，也
很有信心地下了诊断，认为
这病属于“虫咬性皮炎”。又

遵医嘱，拿了不一样的药膏
回来涂抹，当天见效，不几
日就好了。
显然，我也遭遇了一次

微型“医疗事故”。前一个医
生绝对是误诊了，但是这样
的误诊是不是属于正常范
围，我也不清楚。虽然我为
此付出的经济代价并不高，
但一路像被毁了容的人返
回济南，心理上的确很有压
力。现在的社会，买了假货
都不好办，看出“假病”当然
更麻烦。 许立

夜遇推销

晚上9点多刚睡下，手
机响了，又一家装修公司的
业务员打来电话问“姐姐，
房子装修了没”。我已多次
接到她的电话，并拒绝了多
次，无奈此女“孜孜不倦”。我
说，房子已经卖了，以后不
要再打电话了。不料此女谈
兴更浓：卖给了谁？多少钱？

你是不是在某某单位工作？
你听起来怎么不高兴……
试想，若有一天，一个陌生
人按响了您家的门铃，他对
您的姓名、工作单位、家庭
住址和电话都了如指掌，您
会对他抱有好感吗？会把订
单给他吗？除勤奋外，营销
员应该多做功课。 飞越

大学同学毕业后在某中
学任教。放暑假后，本想找他
好好聊一聊。没想到，他竟然
比上班时还忙。原来，他为三
家高职、中职学校做了招生
代理，在忙着招生呢。
听说今年的行情是，每

招一个学生，职业学校给代
理费是800元到1500元不等。
很多代理就是当地中学的班
主任或校领导，他们手里掌
握着大多数本科线以下的高
中毕业生的去向，并且能凭

借自己的地位对学生施加影
响。据说，一所中学的校长常
年为四五家职业学校做代
理，每年的收入都有几十万
元之多。
除了个别非常有实力的

职业院校外，基本上是哪个
学校给的代理费高，哪个学
校的招生情况就好。然而，这
种在利益驱动下的招生代
理，却掩盖了职业院校的真
相，不知道这样的招生代理
到底能走多远？ 卜祥奥
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